

XTraVel Mobility

XTraVel Tourism

A VÉLO AU-DELÀ DES FRONTIÈRES INTERREG VI France-Wallonie-Vlaanderen Communiqué de presse



Vers une mobilité durable et un tourisme responsable !

Dans un monde où la mobilité durable et le tourisme responsable prennent de plus en plus d'importance, les projets XTraVel Mobility et XTraVel Tourism se démarquent comme une véritable alliance entre ces deux univers. Avec un essor fulgurant du tourisme à vélo en Belgique, en France et à l'échelle européenne, 17 opérateurs frontaliers franco-belges et 5 partenaires associés se sont unis pour transformer cette passion en une expérience inoubliable.

Un territoire à fort potentiel

Fort de sa situation géographique avantageuse et de son accessibilité, notre territoire se positionne comme un véritable carrefour européen du **vélotourisme**. Dans le cadre du projet **Eurocyclo** (INTERREG V), une étude approfondie a été menée pour analyser le réseau points-nœuds vélo et les itinéraires cyclables. Les résultats ont mis en lumière les différents besoins et attentes des cyclotouristes et permettront d'orienter les actions des prochaines années.

Projet XTraVel Mobility : Une mobilité sans limites

(Partenaires : les 5 départements de la région des Hauts de France, la province du Hainaut et l'Agence de développement territorial de la Wallonie picarde IDETA)

Ce projet ambitieux a pour objectif de rendre la mobilité à vélo accessible et attractive pour tous, que ce soit dans la vie quotidienne ou lors de voyages, par l'aménagement de voies cyclables sécurisées et balisées et la réalisation d'infrastructures et de services dédiés aux cyclistes et cyclotouristes.

Investissement : 8 millions d'euros

- ⇒ Extension du réseau points-nœuds vélo transfrontaliers avec **5.200 km d'itinéraires balisés**, sécurisés et résolution des points noirs ;
- ⇒ **Réalisation de 35 aires de repos et de services** pour un confort optimal lors des trajets : aires de repos, stations-services dédiées aux vélos, abris vélos, informations sécuritaires, connexions avec les gares routières et ferroviaires ;
- ⇒ Aménagement **de 100 km de pistes cyclables** avec un revêtement confortable et des carrefours sécurisés ;
- ⇒ Acquisition **d'outils de gestion** ;
- ⇒ Installation de **compteurs** pour mesurer les flux et améliorer l'expérience des utilisateurs.

Projet XTraVel Tourism : Explorer au-delà des frontières

(Partenaires : les 5 départements des Hauts de France, Westtoer, Toerisme Oost-Vlaanderen ainsi que la Province du Hainaut et plus particulièrement les Maisons du Tourisme de la Wallonie Picarde et du Pays des Lacs).

Mise en tourisme des aménagements réalisés par XTraVel Mobility par le développement de l'offre touristique, d'itinéraires thématiques, de promotion et de services.

Investissement : 4 millions d'euros

- ⇒ Développer une offre touristique attrayante : **des parcours à vélo thématiques** et **des expériences immersives** pour émerveiller chaque visiteur ;
- ⇒ Créer **des aires de repos expérientielles**, où détente et contemplation de la nature se marient ;
- ⇒ Améliorer le balisage points-nœuds existant et sa gestion par un outil performant ;
- ⇒ Développement/aménagement de routes de longue itinérance comme la Route de l'Escaut et la Route de la Mémoire ;



- ⇒ Création de **parcours vélo pour personnes à besoins spécifiques**;
- ⇒ Des études sur la fréquentation et les besoins de nos visiteurs ainsi que sur le balisage virtuel en complément du balisage physique;
- ⇒ Création de nouvelles connexions points-nœuds transfrontalières : **la Route de la Mer à l'Ardenne** reliera deux pôles touristiques importants et le cheminement se fera à cheval sur la frontière franco-belge.

Nos 3 axes de développement :

Développement et amélioration du réseau points-nœuds vélo transfrontalier afin de le rendre entièrement transfrontalier, création de boucles et routes transfrontalières thématiques, étude et mise en œuvre d'un balisage innovant, création et aménagement d'aires de repos de convivialité expérientielle, installation de landart, études et aménagements pour permettre l'accessibilité aux personnes porteuses de handicap, innovation marketing ou applis immersives, mesurage et réalisation d'études sur la fréquentation quantitative et qualitative.

Prolongation, sur le territoire français, de la Route de la Mémoire, créée par Flandre occidentale et homogénéisation de l'offre de services par des aménagements d'aires de convivialité expérientielles, développement de contenus d'interprétation, développement de la mobilité multimodale, innovation marketing ou applis immersives, création d'outils d'accompagnement des opérateurs.

Enrichissement de l'EuroVelo 3 par des aménagements d'aires de convivialité expérientielles et des équipements accessibles aux personnes porteuses de handicap, le développement de contenus d'interprétation et de micro-aventures, le développement de la multi mobilité (Boat & Bike/ train & Vélo), l'innovation marketing, la création d'outils d'accompagnement des opérateurs et actions de promotion

Des objectifs ambitieux et un avenir prometteur pour le tourisme à vélo :

Au cours des 4 prochaines années, ces projets s'engagent à répondre aux défis contemporains en créant une expérience touristique unique, accessible à tous et respectueuse de l'environnement. Ils s'attacheront à :

- ⇒ Répondre aux attentes diversifiées des cyclistes et renforcer l'offre d'itinéraires et de points-nœuds avec des services de qualité;
- ⇒ Favoriser les déplacements multimodaux pour réduire les émissions de gaz à effet de serre;
- ⇒ Proposer des outils digitaux innovants pour une expérience utilisateur enrichie;
- ⇒ "Rapprocher" les offres véloroutes des richesses culturelles et patrimoniales locales.

Conclusion

Les projets XTraVel sont bien plus qu'une simple initiative de développement. Ils symbolisent une vision concertée et dynamisée par les acteurs des deux côtés de la frontière, favorisant un tourisme responsable et durable. Ensemble, nous effaçons les frontières pour proposer aux visiteurs une expérience enrichissante, diversifiée et de qualité.

Rejoignez-nous dans cette aventure et redécouvrez la beauté des territoires transfrontaliers à vélo !

Ensemble, faisons du tourisme à vélo un levier pour un avenir durable et responsable.



Contacts Presse:

IDETA

Anne-Marie Goemaere - Responsable Communication - Tél : +32 69 68 20 07 -
Gsm : +32 479 81 72 39 - am.goemaere@ideta.be

Maison du Tourisme de la Wallonie Picarde

Séverine Stiévenart - Responsable Marketing - Tél : +32 69 68 21 16 - Gsm : +32 496 02 93 80 -
s.stievenart@visitwapi.be

Maison du Tourisme Pays des Lacs

Chistine Charue - Directrice - Tél : +32 71 11 90 05 - Gsm : +32 497 466 469 -
c.charue@lepaysdeslacs.be

Le communiqué est diffusé dans le cadre des projets INTERREG VI France-Wallonie-Vlaanderen.

